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评论 随笔

养猪问题
邵 宁

! ! ! !近年来!猪好像不大受阿拉上

海人欢迎了" 当然!这里说的是农

村养殖的猪!不是宠物猪"

最近! 上海大力整治市郊环

境!多家养猪场被要求退养!理由

是猪粪污染河道!臭气熏天!给村

里环境和村民生活造成了很大影

响" 据报道!浦东一个养猪场就退

养生猪 !"###多头"

曾几何时! 猪可是样好东西!

猪不仅提供肉类! 它浑身都是宝!

就连排泄物都是好东西"尽管我没

有在农村生活过!但我也知道有句

顺口溜#$猪多肥多! 肥多粮多!粮

多猪多%&'那时候!农民往田里

施的可不是化肥!而是猪粪等有机

肥( 这是一个完全自然的循环过

程!在今天看来!绝对绿色环保(

可是现在!猪的排泄物却成了

影响环境的罪魁祸首( 一方面!人

们抱怨用化肥种出来的大米没有

小时候的香!另一方面!却对能够

产生有机肥的猪避之唯恐不及(

在刚刚结束的十届市委十次

全会上!我和松江区委书记盛亚飞

聊起了这个话题(盛亚飞长期在郊

区工作! 曾担任过上海农委主任!

对土地和牲畜非常熟悉( 他说!养

猪是件好事! 绝不会影响环境!

只有不规范养猪才会污染环境(

)你看我们松江的家庭农场!种

养结合!一边种地!一边养猪!不

但没有污染!而且猪粪还田!地越

种越肥( '

的确!几年前我曾采访过松江

的家庭农场! 亲眼见到农家的猪

舍( 猪舍有 $##多平方米!分为 !#

个圈! 养了 "##头雪白滚壮的猪(

猪舍是钢结构框架!配有自动饮水

装置*通风设施*湿帘降温系统!地

面有小坡度!便于猪尿集中(猪舍边

上有一个 %##多平方米的大池子!

蓄了一池经过处理的粪尿( 站在池

子边上!也闻不到什么异味( 这家

农户种了 !##亩耕地!猪的粪尿正

好作为水稻*小麦的有机肥(

看来!上海绝不缺少规范化养

猪的范例!松江的种养结合家庭农

场还在全国得到推广(不规范的养

猪场应当取缔! 但这样的家庭农

场!以及有一定规模*科学规范的

养猪场!应该鼓励开办(这不仅是

有利于推进现代化生态农业!实

现可持续发展!从另一个角度看!

上海减少生猪养殖!一味从外地调

运生猪!其实也不利于食品安全的

管控(

拥抱得走心
易 蓉

! ! ! !最近我用某专车软件远程给老妈叫了辆车! 结果遇到了欺负

大妈的司机十分不客气地绕了个十分离谱的路! 扣款的时候比平

时多了 $#&( 显然是应该要投诉的!可是竟然只能邮件投诉!连服

务热线都没有(这让我想起了曾经并不愉快的出租车投诉经历!基

本都是)倒了苦水'然而并没有解决问题!最后无奈地不了了之(

却没想到!邮件发出后的 !#分钟我就收到了回复#!'承认司

机选择了)不明智'的路线+()参照以往路线退回绕路多收的钱+*)

已对司机进行警告!如再遇到类似情况该司机将被取消运营资格(

作为消费者!看到这样高效的投诉处理!用句网络流行语来说!简

直就是)黑转粉'!心里的)褶皱'都没了(

事后想想!不得不佩服这间来自硅谷的互联网公司(专车行驶

的路线消费者和管理者都能获得! 想要侥幸绕路的司机根本毫无

空子可钻( 后来我还了解到!该企业在资费计算*驾驶员考核和激

励等方面也有一套先进的系统!简单说就是用明确的标准*高效的

电子系统*合理的奖惩方案实现了有效运营(它不仅用技术连接了

消费者的需求和满足需求的资源或服务!创造了交易的机会!更重

要的是!还利用技术手段对服务过程进行更为高效的监督和管理!

无论对员工还是用户都能做到满意(

几天前!雅虎创始人杨致远和领英联合创始人里德,霍夫曼做

客中欧国际工商学院的大师课堂! 两位著名创业者和投资人对比

了中国和硅谷的创业环境*企业家特点等( 他们发现!有不少新兴

的中国互联网公司借鉴了硅谷创业公司的模式! 经过本土化改造

落地开花+也陆续有硅谷的创业企业漂洋过海来到中国!依托这里

庞大的客户基础发展一片天地(

如今!全行业的改革似乎都在拥抱互联网(拥抱新技术能提高

效率!带来革新!但费劲地拥抱过后是否能带来长效的结果- 照搬

模式只学皮毛!没有执着的企业家领航*没有团队技术支撑!最终

昙花一现的不少+在硅谷当)独角兽'!来到中国不愿调整水土不服

的也大有人在( 失败的原因很多!成功却有共性!优质的企业能长

期发展!一定是走心的(

公益彩票应运行在阳光里
赵志疆

! ! ! !盘点即将过去的一年!)彩票

审计' 注定是一个绕不过去的重

大话题( 去年 !!月!审计署对 !+

省开展历时一个月的彩票资金专

项审计( 今年 %月 ($日!国内首

次公布对彩票行业的大规模审计

报告+临近年终!审计整改情况的

相关数据对外披露(

!(月 ((日!审计署审计长刘

家义向全国人大常委会作 .国务

院关于 (#!" 年度中央预算执行

和其他财政收支审计查出问题整

改情况的报告/! 据刘家义介绍!

截至 (#!$年 !#月底!有关部门*

单位和地方整改彩票)问题资金'

,-"),* 亿元 .占应整改金额的

--)"/0!处理 (,"人(

贯穿全年的彩票审计风暴备

受关注! 虽然审计署曾对彩票行

业进行过多次审计! 但无论是从

广度还是深度而言! 此次审计都

堪称规模空前(值得一提的是!此

次大规模审计并不在原有工作计

划中!而是临时追加的审计项目(

随着审计数据的不断披露! 越来

越多触目惊心的细节呈现在公众

面前( 以虚报套取*挤占挪用*违

规采购* 违规购建楼堂馆所和发

放津贴补贴等违法违规问题为

例!其总额高达 !%-)*(亿元!占审

计署抽查资金总额的 ($),*&( 由

此! 既不难看出强化彩票审计的

重要意义!也让人感受到!规范彩

票行业秩序刻不容缓(

当然!)问题彩票' 数额惊人

也有一定的客观原因! 那就是彩

票销售金额数字巨大000截至

(#!"年 -月! 国内彩票销售已累

计超过 !),万亿元(在业已发现的

彩票资金管理问题中! 有些属于

)不落腰包的腐败'!诸如挤占挪用

彩票资金!违规使用彩票资金购建

楼堂馆所* 发放津贴补贴和用于

)三公经费'(彩票资金之所以被大

面积滥用!一个主要原因是!虽然

彩票销售额逐年大比例增长!但彩

票发行费却依旧沿袭多年前的提

取比例(彩票发行费本是为满足彩

票发行管理机构正常开支所需!然

而! 过高的提取比例却导致大量

彩票资金出现结余! 从而为滥用

资金埋下伏笔(因此!除了加强彩

票资金监管! 科学界定彩票发行

费的提取比例不可或缺(

尤其是发生在彩票行业的职

务腐败!让本该)取之社会用之社

会' 的彩票资金被揣进了个人腰

包(综观审计署披露的违法案例!

既有利用审批权非法牟利! 也有

通过弄虚作假等方式直接侵占(

此类违法行为的违法主体并不仅

限于个人! 亦不乏彩票发行管理

机构(显然!比依法严肃查处相关

责任人更重要的! 是建立并完善

责任追查体系! 确保彩票资金结

构透明*流程可控!从而遏制彩票

行业的寻租*腐败现象(

审计署披露整改数据当天!

.中国彩票发展蓝皮书/ 启动仪

式在北京举行!旨在让)责任彩

票*公益先行'的理念更加深入

人心( 对于彩票行业来说!坚守

公益底线*承担社会责任感的前

提是加强内部管理!以审计署的

)年终发布'为契机!相关彩票管

理部门不仅应有所警醒!更应有

所行动(

!掉包计"

! ! ! !天津市医药集团原党委书记张建津常常以商务接待为名#组织和

接受公款宴请#喝酒只喝 !"年$#$年的年份茅台酒%遇到风声紧时#就

事先叮嘱人把茅台酒灌入矿泉水瓶#改头换面后摆上酒桌% 徐骏 画


